massenpolitische Arbeit verstärkt und eine engere Verbindung zu den Werktätigen in Stadt und Land hergestellt.

Das Ministerium für Staatssicherheit ist eine zuverlässige und scharfe Waffe gegen alle Feinde des Friedens und der Arbeiterund-Bauern-Macht und für die Sicherung des sozialistischen Aufbaus.

Die Arbeit der Partei für die sozialistische Bewußtseinsbildung der Volksmassen, die Verbreitung der Weltanschauung des dialektischen Materialismus und die Entwicklung des sozialistischen Schulwesens und der sozialistischen Kultur

Bei der Einschätzung der erzieherisch-kulturellen Arbeit der Partei in der Berichtsperiode von IV. zum V. Parteitag muß davon ausgegangen werden,

daß der Kampf der zwei politischen Hauptkräfte und Systeme in Deutschland mit unerbittlicher Schärfe auf dem Gebiet der Ideologie und Kultur geführt wird,

daß der Kampf der zwei politischen Hauptkräfte in Deutschland auf dem Gebiet der Ideologie und Kultur ein Teil des Klassenkampfes ist, in dem der Sieg der Arbeiterklasse über die Bourgeoisie herbeigeführt werden muß,

daß dieser Kampf ein dialektischer Prozeß ist, bei dem sich die sozialistische Ideologie auf die Festigung und Erweiterung der sozialistischen Errungenschaften auswirkt, und gleichzeitig die neuen, sozialistischen Produktionsverhältnisse zur Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins unter den Volksmassen beitragen.

Das Charakteristische der Berichtsperiode besteht darin, daß in den letzten Jahren die Grundlagen des Sozialismus auf dem staatlichen und ökonomischen Gebiet im wesentlichen geschaffen wurden. Wenn auch auf ideologisch-kulturellem Gebiet neue Positionen erobert werden konnten, ist doch im Ganzen ein merkliches Zurückbleiben hinter den Erfordernissen des sozialistischen Aufbaus zu verzeichnen.

Die Beschlüsse des Zentralkomitees waren und sind darauf gerichtet, das sozialistische Bewußtsein der Massen in Einklang mit der fortschreitenden gesellschaftlichen Entwicklung zu bringen.